



QUOI DE NEUF ?

Sur l'exploitation que de pluie, que de pluie! Malgré des conditions de travail difficiles, le travail n'attend pas, et les semaines écoulées ont été consacrées à la préparation de l'élevage de nouvelles colonies avec la préparation et la répartition de nouvelles ruchettes sur certains ruchers. Il a également fallu songer au registre d'élevage 2024, aux déclarations PAC, à la comptabilité... et au calendrier de récolte de gelée royale. Un contrôle du GPGR - Le Groupement des Producteurs de Gelée Royale - est d'ailleurs prévu début juillet afin de valider le respect des bonnes pratiques de production qui m'incombent en tant qu'adhérent.

Le temps maussade et froid a de facto libéré du temps pour la création de nouveaux supports de communication avec la réalisation, notamment, de nouvelles étiquettes de propriété pour les pots, ainsi qu'une belle commande sur-mesure pour l'entreprise Rural Capers Group & gîtes associés: Le **Bee Happy Starter Pack**, un coffret de bienvenue pour leur clientèle internationale contenant une sélection de nos miels, et une plaquette publicitaire personnalisée. Beau, chic, typé France puisque présenté en boîte de peuplier ronde Made in France rehaussée d'un ruban bleu blanc rouge... on aime, et on s'est fait plaisir en réalisant ce projet qui sort de l'ordinaire. De plus, nos miels vont désormais partir sous des cieux encore plus lointains, et faire - on l'espère - le bonheur de leurs destinataires! Des pots de miel personnalisés seront bientôt proposés à la vente sur le site internet pour les mariages, baptêmes, événements d'entreprises...

Couleurs Miel

Christophe LORAIN apiculteur
Cubertafond
F - 87500 Coussac-Bonneval
Tél. 06 89 81 10 60
www.couleursmiel.com

Au rucher, la météo pluvieuse du printemps a fait des ravages dans les colonies. Un coup de chaud précoce a permis aux colonies affaiblies par l'hiver de démarrer, de butiner les fleurs de printemps et même de produire un peu de miel,



COULEURS MIEL

mais le coup de froid et la pluie qui sont venus ensuite ont eu un effet dévastateur puisque les réserves du printemps ont été consommées en totalité, affaiblissant les colonies et mettant un terme à la ponte des reines dans de nombreux cas.

Je vous disais en mars que les accès à certains ruchers étaient difficiles en raison de chemins et de sols gorgés d'eau, et qu'il était arrivé à votre dévoué apiculteur de se retrouver quelque peu embourbé... c'était sans compter sur les trombes d'eau qui sont arrivées ensuite et qui ont fait perdurer cette situation au-delà du raisonnable!

Je voudrais pouvoir écrire ici que nous sommes sortis de cette période compliquée, mais on ne peut que s'inquiéter du changement climatique et de ses effets que nous subissons depuis plusieurs années maintenant, et qui ne fait que s'aggraver... sans que nos pouvoirs publics - et les récentes élections en sont le reflet - ne soient engagés dans une réelle prise de conscience et un travail de fond pour renverser la tendance.

Ce qui est certain, c'est que d'un point de vue production 2024 sera sans doute une très mauvaise année. Les premières grosses miellées se feront sur la ronce et le châtaignier, avec les fleurs des prairies et des haies. La floraison du sarrasin a débuté en juin sur certains secteurs. En photo: rucher entouré de ronces et de châtaigniers en production bio.

La récolte de gelée royale a débuté tardivement et a mis du temps à se mettre en place tant certaines ruches étaient affaiblies, puis remplies de nectar, mais les rotations sont lancées et je ne peux que m'en réjouir!

Couleurs Miel

Christophe LORAIN apiculteur
Cubertafond
F - 87500 Coussac-Bonneval
Tél. 06 89 81 10 60
www.couleursmiel.com



COULEURS MIEL

Brèves - Nouveaux points de vente *Chaumière des producteurs* sur la manifestation "La Friche des Ponts" à Limoges (du mercredi au samedi de 18h à minuit jusqu'à fin août) - **Boutique du Château de Montintin**, Château Chervix (pour les hôtes du Château)

Prochaine manifestation *Api Fews* - Animation autour des abeilles : environnement, biodiversité, mode de vie (ruche pédagogique), fabrication du miel et de la gelée royale. Animation proposée en collaboration avec l'Office de Tourisme du Pays de Saint-Yrieix. Réservation au 05 55 08 45 81 ou au 05 55 08 20 72, tarif 4€

Interview le 13 août à 10h45 j'aurai le plaisir d'être en direct à l'antenne de France Bleu Gironde dans le cadre de la promotion des apiculteurs médaillés au concours des saveurs de la Nouvelle Aquitaine.

Photo en haut à droite: cupules de gelée royale prêtes pour l'extraction



Couleurs Miel

Christophe LORAIN apiculteur
Cubertafond
F - 87500 Coussac-Bonneval
Tél. 06 89 81 10 60
www.couleursmiel.com